
Ох, как любим мы спохваты-
ваться, лишь когда грянет
гром! Долго всем нам каза-

лось, что птичий грипп – явление,
без сомнения, опасное, но беско-
нечно далекое и непосредственно
нас не касающееся. И только когда
болезнь внезапно подкосила куро-
чек аж в восьми районах Подмо-
сковья, мы осознали, что опас-
ность – вот она, рукой подать.  

На днях в префектуре ЮЗАО за-
седала санитарно-противоэпиде-
мическая комиссия округа. Обсуж-
дали среди прочих вопросов и си-
туацию с птичьим гриппом, при-
знав, что она остается достаточно
напряженной.

В Юго-Западном округе тревогу
били несколько раз. Например, когда
выяснилось, что в одном из домов
на Севастопольском проспекте (рай-
он Котловка) в коммунальной квар-
тире живет человек, который торгует
птицей на печально известном рын-
ке «Садовод» - том самом, где был
обнаружен очаг заболевания. И если
бы просто торговал! Занимая одну
комнату в коммуналке, этот деятель
там же и разводил птиц.

На тот момент, когда к нему на-
грянули представители санитарных
служб и милиция, в доме, в услови-
ях, естественно, не отвечающих ни-
каким требованиям,  содержалось
86 кур и цыплят, а также 6 голубей.

Можно лишь представить, что там
творилось. Никаких документов о
том, что птицы прививались про-
тив гриппа, представлено не было.
Увы, всех пернатых пришлось
уничтожить. Помещение было де-
зинфицировано, а все жильцы «не-
хорошей» квартиры некоторое
время находились под медицин-
ским наблюдением. К счастью, все
обошлось.

Под наблюдением врачей оказа-
лась и сотрудница Загорской пти-
цефабрики, проживающая в Юж-
ном Бутове. И здесь все закончи-
лось благополучно.  

Как рассказал заместитель глав-
ного санитарного врача округа Але-
ксандр Латкин, на территории
ЮЗАО находятся четыре предпри-
ятия по содержанию птицы, шесть
зоомагазинов, торгующих корма-
ми и декоративной птицей, три ле-
сопарковых хозяйства, 103 голу-
бятни, а также 39 хозяйств частно-
го сектора, расположенных в рай-
оне Южное Бутово. Во всех этих
местах идет постоянная работа по
обследованию и вакцинации оби-
тающих там птиц. Исследуются по-
мет и трупы погибших пернатых.
Владельцы домашней птицы пре-
дупреждены о необходимости со-
общать санитарным службам окру-
га о малейших подозрениях на за-
болевание. 

А я решила проверить, как моск-
вичи относятся к опасности эпиде-
мии птичьего гриппа. Для начала
заглянула на рынок у метро «Уни-
верситет». Женщина, покупавшая
курицу в одном из павильонов,
только рассмеялась:

- Волков бояться – в лес не хо-
дить. Мы курочку каждую неделю
жарим и отказываться от любимо-
го блюда не собираемся. Да и не
думаю, что есть опасность – я же
не с рук ее покупаю, здесь навер-
няка весь товар проверенный.

Ее уверенность подтвердила
продавщица и даже выразила го-
товность продемонстрировать мне
все необходимые документы на
товар.

Нет никакой тревоги и в зоома-
газинах. Люди спокойно продол-
жают приобретать попугайчиков и
канареек. В зоомагазине на улице
Гарибальди нам рассказали, что ка-
ждая пернатая особь имеет справ-
ку с результатами анализов, в том
числе и на птичий грипп. Кроме то-
го, все птицы после поступления в
магазин проходят недельный ка-
рантин.

Хорошо, что люди понимают:
причин для паники нет. Главное
только, чтобы спокойствие не пе-
реходило в безалаберность и без-
ответственность. Угроза птичьего
гриппа  реально существует, и
единственный способ избежать
опасности – это соблюдать все тре-
бования к содержанию и продаже
птицы, ее приготовлению.

Лидия ГРОМЕКА

Для предотвращения заражения птичьим гриппом держите сы-
рое мясо птицы отдельно от приготовленных или готовых к упот-
реблению в пищу продуктов. Не используйте для них одни и те же
разделочные доски, тарелки, ножи. Не используйте сырые яйца
или яйца всмятку в продуктовых смесях, не подлежащих дальней-
шей тепловой обработке. Яичные желтки не должны быть всмят-
ку или жидкими.

После работы с замороженной или размороженной сырой до-
машней птицей или яйцами тщательно мойте руки с мылом. Мой-
те и дезинфицируйте все поверхности и кухонные принадлежно-
сти, бывшие в контакте с сырым мясом. Проводите надлежащую
тепловую обработку продуктов – температура мяса в середине
продукта должна достигать 70°С.  Тщательная тепловая обработ-
ка мяса домашней птицы инактивирует вирус. Убедитесь в том,
что в приготовленной птице не осталось розовых частей.

В
 О

К
Р
У
Г
А
Х
 И

 Р
А
Й

О
Н

А
Х

6 Люди и власть:
ТРИБУНА

Наш район называют
водным потому, что он
протянулся по левому

берегу Химкинского водо-
хранилища от парка Дружбы
до МКАД.

Все, кто бывает около
станции метро «Речной во-
кзал», обратили внимание,
что район сейчас представ-
ляет собой огромную строй-
площадку. А через три-четы-
ре года он превратится в на-
стоящую визитную карточку

столицы для тех, кто прилетает в Россию через аэропорт
Шереметьево-2 , приезжает по Ленинградскому шоссе и
путешествует по каналу имени Москвы. Левобережный
станет еще более красивым, еще более удобным местом
для жизни десятков тысяч москвичей.

Кардинальное обновление ждет здешний жилищный
фонд. Весь Левобережный разделен на два микрорай-
она: первый ближе к каналу, второй - ближе к станции
метро. Только на небольшом отрезке, на правой сторо-
не Ленинградского шоссе, до 2010 года предстоит сне-
сти 48 пятиэтажек серии К-7. Вместо снесенных 256 ты-
сяч квадратных метров построят 826 тысяч квадратных
метров. Причем работа эта идет весьма быстрыми тем-
пами, в очень сжатые сроки.

Волна переселения в Левобережном началась еще в
2005 году. Тогда в три стартовых семнадцатиэтажных дома
по Валдайскому проезду переехали жители из хрущоб,
причем из одного дома отселили обитателей лишь единст-
венной его секции. Таких длинных домов (мы их называем
«китайскими стенами») на 10 и даже 15 подъездов у нас
много. Это создает свои трудности при реконструкции.

Еще одна особенность района - большое количество
домов ЖСК. У нас их было около 30 процентов фонда. Ле-
вобережный еще в советские времена планировался как
«спальный» район, где из промышленных предприятий
только портхладокомбинат. И конечно, этот район при-
влекал в свое время москвичей творческих профессий.
Здесь построили кооперативы архитекторы, композито-
ры, художники. С таким контингентом работать приятно и
трудно одновременно. Трудно, потому что люди знают
свои права и умеют их защищать. Вместе, однако, нахо-
дим общий язык во всех спорных ситуациях, которые не
могут не возникнуть в сложных процессах реконструкции.
А она все заметнее меняет облик этой части Москвы.

В прошлом году построено 90 тысяч квадратных мет-
ров жилья, 60 из них отдали под переселение. В этом и
следующем годах эта цифра будет 131,8 тысячи квадрат-
ных метров. А в 2009-2010 годах, когда программа пере-
селения завершается, введут еще 161,5 тысячи квадрат-
ных метров жилья.

Хорошее расположение района привлекает к нам инве-
сторов, хотя условия для них довольно жесткие: около по-
ловины площадей в новостройках уходит на муниципаль-
ные нужды. Сейчас отселяются два дома на улице Бело-
морской, все жители переедут в новый дом на своей же
улице. Так волна переселения пройдется по всем старым
зданиям.

На месте хрущоб растут сегодня дома серии П-44Т -
красивые, высокие, нарядные здания.

Облик района меняется не только благодаря строи-
тельству жилья. На бывших пустырях появились крупные
торговые центры, изменившие рисунок местности. Благо-
устройство ждет и прибрежную зону канала: здесь поя-
вятся гостинично-торговые, деловые и спортивные комп-
лексы, кафе и магазины, зоны отдыха и благоустроенные
пляжи. Во всех новых постройках будет присутствовать
речная тематика: якоря, корабли, лодки, паруса...

Не обойдет стороной обновление и памятник советской
архитектуры - здание Северного речного вокзала, постро-
енное Шехтелем в 30-х годах прошлого века. Парк около
Северного порта в последние годы стал настоящим евро-
пейским парком.

Предстоит придать вторую молодость еще одной жем-
чужине района - парку Дружбы. Разбитый к Всемирному
фестивалю молодежи и студентов в Москве парк к своему
50-летию будет приведен в порядок: с его территории на-
конец-то выведут гаражи и хозяйственные постройки. Все
50 гектаров его территорий благоустроят. Жители видят,
что эта работа уже началась.

Население района увеличивается, поэтому будут по-
строены новые школы - на 825 и на тысячу учеников, по-
ликлиники и детские сады, а также проведена реконст-
рукция старых. Для спортивных занятий в инфраструкту-
ру новостроек уже вписаны два физкультурно-оздорови-
тельных комплекса.

Давно требовала реконструкции дорожная сеть рай-
она, и вот это время пришло: запланировано расшире-
ние Фестивальной и Смольной улиц, Прибрежного про-
езда. В процессе реконструкции Ленинградского шоссе
будет построена эстакада для выезда с Фестивальной
улицы. На площади перед станцией метро «Речной во-
кзал» построят транспортно-пересадочный узел. Сейчас
его проект разрабатывается.

На гербе района Левобережный изображен корабль.
Можно сказать, что сейчас этот корабль стоит на стапе-
лях, но скоро его спустят на воду, и он устремится к но-
вым берегам...

Татьяна ДВОРНОВА,
глава управы района Левобережный,
САО

КАК КОРАБЛЬ 
НА СТАПЕЛЯХ

У КАЖДОГО РАЙОНА МОСКВЫ - 
СВОЙ ОБЛИК И СВОЯ БИОГРАФИЯ.
НО БУДУЩЕЕ У ВСЕХ ОБЩЕЕ:
НОВОЕ КАЧЕСТВО ЖИЗНИ
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Эта фраза мэра Москвы Юрия Лужкова, вы-
сказанная им на съезде партии «Единая
Россия», стала названием открытого ок-

ружного конкурса, проводимого с 10 января по
8 марта 2007 года в Юго-Восточном округе сто-
лицы. Цель конкурса, участниками которого
стали дети, определялась так: повышение пре-
стижа женщины-матери, содействие укрепле-
нию семьи как социально значимой ячейки об-
щества, развитие ее духовности, сохранение и
укрепление семейных традиций, повышение
нравственного потенциала семьи, активизация
деятельности общественных организаций, ока-
зывающих помощь семье и детям.

- Конкурс проводился в весьма сжатые сроки,
в два этапа, - рассказывает главный специалист
Юго-Восточного управления Департамента се-
мейной и молодежной политики города Москвы
Галина Морозова. - Первый этап, районный, за-
вершился 10 февраля 2007 года, и проводился

он с привлечением общественных организаций
и учреждений района. Количество участников на
этом этапе не ограничивалось.

Юго-Восточное управление Департамента се-
мейной и молодежной политики, префектура
Юго-Восточного административного округа, уп-
равы и муниципалитеты ЮВАО, являвшиеся уч-
редителями конкурса, сумели оперативно орга-
низовать его проведение. 

Несмотря на то что детям для самовыражения
был предоставлен всего месяц, на первом этапе
свои работы представили свыше двух с полови-
ной тысяч участников в различных возрастных
группах и номинациях. А они включали «Изоб-
разительное творчество», то есть работы, вы-
полненные на бумаге и холсте любой техникой:
графика, акварель, тушь, перо, карандаш,
уголь, коллаж, станковая живопись; «Литера-
турное творчество» - стихи, рассказы, очерки,
эссе, сочинения, даже одна сказка; «Художест-

венная фотография»: «Декоративно-приклад-
ное искусство»; «Компьютерная графика» - про-
изведения в любой компьютерной программе,
предназначенной для рисования.

Оргкомитет конкурса под председательством
заместителя префекта ЮВАО Александра Быко-
ва утвердил жюри, которое из всего огромного
числа представленных районами округа работ
выбрало по три из каждой номинации для раз-
ных возрастных групп.

Выбрать лучшие работы оказалось непросто -
слишком разнообразны варианты, отвечающие
теме конкурса. И все же жюри остановило свое
внимание, например, на единственной сказке в
литературном жанре - «Сказке про маму», напи-
санной четвероклассницей Олей Трубниковой из
района Капотня. 

Фотографий мам участники прислали огром-
ное количество, однако жюри, по словам И. Ку-
кушкиной (ответственный секретарь конкурса,

«ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ - МАТЬ»

Накануне Женского дня среди
старшеклассников района
Покровское-Стрешнево

СЗАО царил настоящий переполох.
И его эпицентром стал центр дет-
ских и молодежных социальных
инициатив «Крылья».

- Девочки, я чувствую, что мы
обязательно выиграем, - подбад-
ривала подруг капитан команды
школы № 882.

В зале собрались старшекласс-
ники всех школ района. Каждую
представляла команда девушек. От
болельщиков их легко было отли-
чить по необычной форме. Одни
являли собой женщин-дворников,
другие кондукторов. Выбор костю-
мов не случаен: командам предсто-
ит представить женские профес-
сии.  Таково домашнее задание
конкурса «Девичий переполох». 

Самый большой смех в зале вы-
звала команда 823-й школы. Обря-
дившись в строгие пиджаки и брю-
ки, девчонки представили женскую
профессию... охранников! А обере-
гали они жизнь Димы Билана, ко-

торого забавно спародировала од-
на из участниц команды. 

Пока жюри, в которое входили
председатель молодежного сове-
та района, руководитель центра и
ведущий специалист социального
отдела управы, подсчитывало оч-
ки, зрителей развлекали ведущие
шоу.

Смотрела я молодежное шоу,
слушала речи ребят, вглядывалась
в их открытые лица и размышляла
почему-то совсем не о празднич-
ных вещах. Отчего в последнее
время участились случаи подрост-
ковой жестокости? Вот сейчас в за-
ле собралась молодежь района По-
кровское-Стрешнево. И не было
здесь ничего показного или напу-
скного. Никакой ругани, никаких
стимуляторов настроения - и при
этом всем было по-настоящему ве-
село, никто не скучал. По оконча-
нии программы устроили чаепитие.
Потом - дискотека. И никакой ми-
лиции, никакой охраны. Я нашла
этому объяснение.

- Мы организовали в районе мо-

лодежный совет, - рассказывает
ведущий специалист управы Лю-
бовь Гненкова. - Вместе с ребятами
обсуждаем и проблемы учебы, и
проблемы трудоустройства, и про-
блемы организации досуга. 

Именно ребята предложили та-
ким образом отметить Женский
день. Что нового может привнести
обычная дискотека? А так и кон-
церт, и ужин, и танцы. Управа вы-
делила необходимые средства, бы-
ло найдено помещение. Да и много
ли надо на такие праздники? Кос-
тюмы и декорации сделаны своими
руками. 

- Молодежные праздничные ме-
роприятия стали для нас традици-

ей - рассказывает руководитель
центра Лариса Денисова. - Но
впервые мы решили отойти от про-
ведения конкурса «Мисс Краса По-
кровского-Стрешнева». На этот раз
задействована не одна девушка, а
целая команда. Это намного лучше
объединяет ребят. 

Действительно, здесь с ребята-
ми дружат, о них заботятся, их опе-
кают. Никто не чувствует себя за-
брошенным. Множество идей, пла-
нов. Придя в центр однажды, ребя-
та уже не уходят.

- Для них это дом, а для меня -
целая жизнь, - попрощалась со
мной Лариса Константиновна.

Ольга ПЕТРУСЕВА

Префект Централь-
ного администра-
тивного округа Сер-

гей Байдаков утвердил
перечень 69 жилых домов
для обследования техни-
ческого состояния конст-
рукций на 2007 год, сооб-
щили в пятницу, 2 марта,
в пресс-службе префек-
туры. Там уточнили, что
большая часть домов,
подлежащих обследова-

нию, расположена в Бас-
манном и Тверском рай-
онах (35 и 14 соответст-
венно), восемь - в Замо-
скворечье, семь - в Прес-
ненском районе, по два
дома - в Мещанском рай-

оне и на Арбате, и один -
в Хамовниках.

Данное обследование
будет проводиться по ок-
ружной программе рекон-
струкции и реновации жи-
лых домов, комплексной

реконструкции жилой за-
стройки пятиэтажного
фонда, в том числе и пяти-
этажек «несносимых» се-
рий. Всего в ЦАО выявлено
245 жилых домов с дере-
вянными перекрытиями,
имеющими износ свыше
60 процентов.

Окружная программа
реконструкции и ренова-
ции жилых домов преду-
сматривает на первом эта-

пе реконструкцию кварта-
лов, расположенных в Та-
ганском, Красносельском
районах и районе Замоск-
воречье. Реконструкция
этих кварталов согласно
решению правительства
Москвы будет вестись за
счет средств городского
бюджета. Планируемый
срок завершения этого
этапа - 2010 год.
Владимир ВОЛГИН
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